



Informe de Gestión

FUDEHUMANOS'S
COLOMBIA

2022

INDICE

Carta de la Presidenta	3
Quienes somos	4
Nuestra Estrategia 2022	5
Resultados y Logros	6
Sostenibilidad y Retos	7
Transparencia	8
Proyección	8

CARTA DE LA PRESIDENTA

Ibagué, diciembre de 2022

Estimadas comunidades, aliados y colaboradores:

El año 2022 representó para Fudehumanos Colombia un periodo de compromiso renovado con las poblaciones más vulnerables. A pesar de las limitaciones económicas, logramos canalizar ayudas humanitarias significativas, especialmente en alimentos y ropa, beneficiando a mujeres, habitantes de calle, vendedores informales, jóvenes y familias en asentamientos como La Gaviota y Combeima.

La crisis derivada del COVID-19, aunque más controlada en 2022, dejó secuelas profundas en las comunidades más empobrecidas. Muchas de las familias que atendimos seguían enfrentando graves dificultades económicas y sociales. Nuestra labor se enfocó, en gran medida, en atender esas necesidades rezagadas, ofreciendo apoyo humanitario básico para aliviar las secuelas de la pandemia.

Iniciativas como la propuesta de una asociación de mujeres para la producción de insumos de aseo enfrentaron desafíos, ya que muchas mujeres temían perder subsidios gubernamentales al formalizar su participación. Asimismo, aunque trabajamos con jóvenes en proyectos psicosociales y exploramos la creación de una barbería como alternativa económica, la mayoría reincidió en el consumo de sustancias, evidenciando la necesidad de estrategias más integrales.

Contamos con el valioso apoyo de la Universidad UNIR, que nos brindó el acompañamiento de un psicólogo y una abogada, fortaleciendo nuestras intervenciones y aportando en la investigación sobre la política de víctimas.

A pesar de no contar con contratos, convenios, ni ingresos, la solidaridad de personas y amigos nos permitió mantener nuestras acciones. Estamos al día con la presentación de estados financieros ante la DIAN y renovamos anualmente nuestra matrícula en la Cámara de Comercio de Ibagué.

Seguimos comprometidos con la defensa de los derechos humanos y la mejora de las condiciones de vida de nuestras comunidades.

Con aprecio,

Maribel Reyes Garzón

QUIENES SOMOS

Misión, Visión, Nuestro Enfoque, lo Que Hacemos

Somos una organización social comprometida con la defensa de los derechos humanos y el acompañamiento integral a poblaciones en situación de vulnerabilidad. Nuestro enfoque se basa en el respeto, la justicia social y el cuidado como principios fundamentales. Cuidamos los procesos, las personas y los territorios, trabajando de manera ética y política para generar cambios sostenibles y profundos en las comunidades que servimos



Misión

Trabajamos por la transformación social y económica de comunidades en condiciones de vulnerabilidad, a través de programas de desarrollo integral que promueven la inclusión, el acceso a derechos y la generación de oportunidades sostenibles.



Visión

Ser referente en Colombia y América Latina en la promoción de los derechos humanos, liderando procesos transformadores en comunidades vulnerables a través de enfoques integrales, metodologías basadas en evidencia y alianzas estratégicas, para construir territorios justos, incluyentes y en paz.



Nuestro Enfoque

Impulsamos la inclusión, la equidad y la justicia social en todos nuestros procesos, trabajando de la mano con las comunidades para asegurar que sus voces sean escuchadas y sus necesidades atendidas mediante proyectos integrales que generen soluciones sostenibles y transformadoras.



Qué Hacemos

Trabajamos por la promoción y defensa de los derechos humanos de las comunidades más vulnerables del país, fomentando la igualdad de género, el acceso a la educación, la salud y la inclusión socioeconómica. A través de nuestros programas y proyectos, como Contándonos para Sumar, fortalecemos capacidades, generamos oportunidades y articulamos soluciones sostenibles desde lo local.



NUESTRA ESTRATEGIA 2022



Ejes de acción:

- Asistencia humanitaria inmediata.
- Enfoque psicosocial para jóvenes en riesgo.
- Promoción de la organización comunitaria.
- Vinculación de aliados estratégicos.

Principales actividades:

- Entrega de ayudas alimentarias y ropa usada a comunidades vulnerables.
- Acompañamiento a jóvenes con problemáticas de consumo de sustancias.
- Propuesta de asociación de mujeres productoras.
- Alianzas con la Universidad UNIR para apoyo profesional en psicología y derecho.

RESULTADOS Y LOGROS

Impacto geográfico:

Ibagué (barrios La Gaviota, Conbeima, comunidades en asentamientos humanos, habitantes de calle y vendedores informales).



Poblaciones atendidas:

- Mujeres cabeza de hogar.
- Habitantes de calle.
- Vendedores ambulantes.
- Jóvenes en riesgo psicosocial.

Resultados cuantitativos (estimados):

- Más de 200 personas beneficiadas con ayudas alimentarias.
- 12 jóvenes contactados en procesos de intervención psicosocial.
- 2 alianzas técnicas efectivas (UNIR).



Resultados cualitativos:

- Fortalecimiento del vínculo con comunidades en alto riesgo.
- Mayor comprensión de las barreras estructurales para la autonomía económica.
- Experiencia de aprendizaje organizacional para futuras intervenciones.



- Renovación de la matrícula en la Cámara de Comercio de Ibagué.
- Presentación oportuna de estados financieros ante la DIAN.
- Apoyo en especie de donantes particulares (ropa, alimentos, otros).
- Trabajo 100% voluntario.

RETOS Y OPORTUNIDADES PARA 2023



Durante el 2022, los aprendizajes obtenidos nos permitieron identificar aspectos clave que debemos transformar en oportunidades estratégicas. Para el 2023, estos son los principales desafíos que orientan nuestro plan de acción:

Diseñar e implementar programas integrales para jóvenes en riesgo, que combinen atención psicosocial, formación para la vida y oportunidades de empleabilidad, con el fin de generar trayectorias de desarrollo personal sostenibles.

SOSTENIBILIDAD ORGANIZACIONAL



Promover el empoderamiento económico de mujeres, garantizando que los procesos de formalización no representen una amenaza a sus derechos adquiridos, como los subsidios sociales, mediante estrategias pedagógicas, legales y organizativas.

Diversificar las fuentes de financiación, priorizando la formulación de proyectos para convocatorias públicas y privadas, así como el fortalecimiento de campañas solidarias en especie y monetarias.

Consolidar alianzas público-privadas y comunitarias, que permitan ampliar el alcance territorial y la sostenibilidad de nuestras acciones, en coherencia con nuestra misión y principios éticos.

TRANSPARENCIA Y CUMPLIMIENTO

Fudehumanos Colombia mantiene un compromiso firme con la transparencia, la legalidad y el cumplimiento de la normatividad vigente. En 2022, continuamos fortaleciendo nuestros procesos internos para garantizar una gestión responsable y acorde a nuestra misión.



PROYECCIÓN 2023

En 2023 buscamos implementar una metodología propia de intervención comunitaria, incrementar el uso de tecnologías para visibilizar vulneraciones a los derechos humanos y posicionarnos como referente en la defensa de las poblaciones vulnerables en Ibagué y otras zonas del país.

Agradecimientos

Agradecemos profundamente a todas las personas que confiaron en nuestro trabajo y que, con sus donaciones en especie, su tiempo y su compromiso, hicieron posible nuestra labor en 2022.

Gracias por creer en la dignidad humana y en la posibilidad de un país más justo para todos y todas.

Fudehumanos Colombia